

Muere Paco Ramos, fundador del Restaurante Río Grande



Paco Ramos con su único hijo y continuador de la saga hostelera. | El Mundo
Javier Rubio | Sevilla
Actualizado martes 04/05/2010 21:54 horas

Nadie le puede negar al restaurante Río Grande, un clásico de la calle Betis, las vistas que ofrece a su clientela. Como nadie podrá negarle a su fundador, Paco Ramos, la vista comercial que lo llevó a fundar en abril de 1956 el conocido local con 90.000 pesetas de inversión.

Francisco Ramos Herrero ha fallecido en Sevilla el lunes 3 de mayo a la edad de 83 años. Retirado del negocio de la restauración hace algún tiempo, Paco Ramos era muy conocido en el mundo empresarial y social sevillano merced a la vinculación que mantuvo con el mundo del fútbol y de las cofradías.

Ramos había aprendido el oficio en Los Corales, la Hostería del Prado y el restaurante del Alfonso XIII además de un periodo en el templo gastronómico del Madrid de la posguerra, Jockey. Sus comienzos en la margen derecha del río fueron muy modestos: apenas ocho meses atendidas por él mismo y un cocinero en los fogones.

Pronto, el restaurante despegó pese a estar al otro lado del río, cerca del nuevo barrio en expansión de la ciudad, Los Remedios. En el éxito de Río Grande influyeron las continuas visitas de la aristocracia -encabezadas por la duquesa de Alba- y de los artistas flamencos -encabezados por Lola Flores-, que pusieron de moda el local.

En 1967, Ramos amplió el negocio y le dio la configuración que hoy es reconocible, con las dos terrazas donde comer con la impresionante vista de la Torre del Oro enfrente.

Los Príncipes de España -el título con el que Don Juan Carlos y Doña Sofía se patearon el país en vida de Franco- también contribuyeron a acrecentar la fama del local, en la cresta de la ola a mediados de la década de los 70, cuando no había celebridad que pasara por la ciudad sin dejar de visitar el restaurante.

Luego, sobrepasada la edad de jubilarse, Ramos Herrero se desentendió de la gestión, que traspasó en 2003, y se refugió en un pequeño bar de copas en la calle Betis que ahora regenta su único hijo, Francisco Ramos Herrasti.

Paco Ramos fue directivo del Sevilla FC con los presidentes José Ramón Cisneros, Eugenio Montes Cabeza y Gabriel Rojas y ex teniente de hermano mayor de la La Estrella, además de hermano de la Macarena, el Gran Poder y las Cigarreras.

Ramos Herrero estaba en posesión de la medalla del Mérito al Trabajo y había sido distinguido con el Tambor de Oro de la ciudad de San Sebastián por su labor al frente del restaurante que, para siempre, irá unido a su nombre. Su entierro tiene lugar hoy martes.